

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



L'inter

#### PARIS, RIYAD, BERLIN : INTENSE ACTIVITÉ DIPLOMATIQUE POUR OUATTARA - UNE NOUVELLE RENCONTRE PRÉVUE AVEC MACRON

Début novembre, le Président ivoirien, Alassane Ouattara, débutera une intense tournée diplomatique, qui le conduira en France, en Arabie saoudite et en Allemagne. Le Président de la République de Côte d'Ivoire séjournera d'abord dans sa résidence de Mougins, avant de venir à Paris, où un entretien est prévu avec son homologue français, Emmanuel Macron. La situation qui prévaut au Mali, au Burkina Faso et au Niger sera au cœur de leurs échanges. Puis, du 10 au 11 novembre, Alassane Ouattara prendra part, à Riyad, au sommet arabo-africain. Invité par le chancelier Olaf Scholz à une conférence prévue les 19 et 20 novembre prochain à l'initiative du G20, le Chef de l'État se rendra par ailleurs à Berlin, en Allemagne. (Source : Jeune Afrique)



L'inter

#### JNP-2023 : PRÈS DE 5 000 PERSONNES ATTENDUES À LA 6E ÉDITION

La Journée nationale du partenariat État / secteur privé (JNP) – 2023 se tient les 06 et 07 novembre 2023, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire. Organisée depuis 2015 par le Secrétariat exécutif du Comité de concertation État-secteur privé (SE-CCESP), cette sixième édition permettra d'axer la réflexion sur la thématique centrale : "La Responsabilité sociétale des entreprises pour une Côte d'Ivoire Solidaire : quel partenariat État-secteur privé ?". Près de 5 000 personnes sont attendues. Il faut noter que la JNP 2023 est placée sous le haut patronage du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et la présidence du ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly.



L'EXPRESSI ON  
QUOTIDIEN

#### SOMMET DE L'AVENIR DES NATIONS UNIES EN 2024 : LÉON ADOM PEAUFINE LES PROPOSITIONS DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, prépare à feu doux le Sommet de l'avenir prévu en septembre 2024 à New-York. Il a réaffirmé, ce mardi 31 octobre 2023, la disponibilité de la Côte d'Ivoire à travailler avec toutes les parties prenantes pour l'atteinte des objectifs communs et faire de ce sommet un véritable succès. Le chef de la diplomatie ivoirienne s'exprimait à l'occasion du colloque préparatoire sur le rapport intitulé "Notre programme commun" du secrétaire général des Nations Unies, Antonio Guterres.



Mandat

#### PROMOTION DU GENRE : NASSÉNÉBA TOURÉ SALUE "LA GRANDEUR DU PRÉSIDENT OUATTARA"

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a salué, lundi 30 octobre dernier, la grandeur du Président Alassane Ouattara. Le Chef de l'État a, selon le membre du Gouvernement, fait

des femmes, par la force de la conviction, les chevilles ouvrières des épopées qui ont marqué la Côte d'Ivoire moderne. "Il a établi le record de première fois : Première femme Grande chancelière, première femme présidente du Conseil constitutionnel, première femme ministre de l'Économie. Il a fait de Kandia Camara deux fois ministre de souveraineté, puis, première présidente du Sénat. En plus de bâtir un pays, il construit les mentalités ivoiriennes en valorisant les femmes", s'est-elle réjouie.

Economie 



## LES PRIX DU GASOIL ET DU SUPER SANS PLOMB MAINTENUS RESPECTIVEMENT À 715 FCFA/L ET 875 FCFA/L POUR CE MOIS DE NOVEMBRE (OFFICIEL)

Les prix du gasoil et du super sans plomb sont maintenus respectivement à 715 Fcfa et 875 FCFA, le litre durant ce mois de novembre 2023, a annoncé ce mardi 31 octobre, le Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, dans un communiqué consulté par Abidjan.net. Aussi, les prix du gaz butane restent inchangés. La bouteille de 6kg reste à 2 000 FCFA, celle de 12.5kg à 5 200 FCFA, celle de 15kg à 6 925 FCFA, celle de 17.5 à 8 125 FCFA, celle de 25 kg à 11 610 FCFA et enfin celle de 28kg à 13 000 FCFA.



## PERFORMANCE : LA BOAD SALUE LES PROGRÈS ÉCONOMIQUES DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le président de la Banque ouest africaine de développement (BOAD), Serge Ekue, a salué, ce mardi 31 octobre 2023, à Abidjan, les progrès économiques remarquables de la Côte d'Ivoire depuis plus d'une décennie. Il a indiqué que le pays qui est la locomotive de l'économie de la sous-région, reste le premier partenaire de la BOAD, avec plus de 28% des engagements. C'était au cours d'une audience que lui a accordée le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé.



## FILIÈRE PALMIER À HUILE : ADJOUMANI DONNE DES ASSURANCES AUX ACTEURS

14 associations interprofessionnelles de la filière Palmier à huile ont pris part à une réunion technique concernant leur filière, mardi 31 octobre 2023, au Plateau, avec le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani. "Sur la période d'octobre, novembre et décembre, la tonne du régime du palmier à huile bord champs s'achètera à 65 000 FCFA, et le prix chez les raffineurs sera de 530 000 FCFA la tonne", a annoncé le ministre d'État Adjoumani, avant de remercier l'ensemble des acteurs pour leur sollicitude. Puis, il a fait la promesse de prendre des mesures pour ôter les produits frauduleux du marché ivoirien.

Société 



## LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LES ÉTATS-UNIS FONT DES DONNS ET FORMENT DEUX MILLE SOLDATS IVOIRIENS

Le cabinet du chef d'état-major général des armées a abrité, le 31 octobre 2023 à 11 heures, une cérémonie de signature de protocole d'accords en matière de coopération militaire entre les États-Unis d'Amérique et la Côte d'Ivoire. Ce document paraphé par l'ambassadrice des États-Unis, Davis Ba, et le général de corps d'armée, Lassina Doumbia, concerne essentiellement un appui américain aux efforts ivoiriens de lutte contre le terrorisme. L'appui que l'Amérique veut fournir comprend en effet une formation médicale de 1 500 soldats et 500 infirmiers militaires par an, au profit essentiellement de la zone opérationnelle nord. Il est en outre prévu une dotation en matériel médical, aussi bien pour les secouristes que les infirmiers.



## CONFLIT INTERCOMMUNAUTAIRE À DOUGROUPALÉGNOA : LE GÉNÉRAL APALO TOURÉ MET EN GARDE TOUT LE MONDE

Le général de corps d'armée, Alexandre Apalo Touré, a lancé, mardi 31 octobre dernier, à Dougroupalégnoa (village situé à 15 km de Gagnoa), une sévère mise en garde aux jeunes des communautés autochtones, allogènes et allochtones. Et ce, contre toute récurrence du conflit, quelques jours après le début d'affrontements intercommunautaires dans le village. Le bilan fait état de deux morts, une dizaine de blessés par armes à feu et armes blanches, huit maisons calcinées. "Je ne suis pas venu vous demander pardon, et les forces de l'ordre ne sont pas venues vous demander pardon. Je vous mets en garde, dès cet instant. Celui qui pose un acte de violence, je le met en prison", a averti le commandant supérieur de la gendarmerie nationale.

---



## UTILISATION ABUSIVE DES EMBLÈMES DE LA CROIX-ROUGE, DU CROISSANT-ROUGE ET DU CRISTAL-ROUGE : LE GOUVERNEMENT FAIT ADOPTER UNE LOI EN COMMISSION

Le ministre de la Justice, Garde des sceaux, Sansan Kambilé, était, mardi 31 octobre, face aux députés membres de la Commission défense et sécurité de l'Assemblée nationale. Le commissaire du Gouvernement défendait en effet un nouveau projet de loi : celui relatif à la protection des emblèmes de la Croix-rouge, du Croissant-rouge et du Cristal-rouge, qui a été adopté à l'unanimité des députés présents. Face aux parlementaires, Sansan Kambilé a expliqué que l'emploi de ces emblèmes et signaux en temps de paix et pendant les conflits armés est réglementé. A l'en croire, leur usage abusif a pour conséquence une érosion de leur valeur protectrice.

---



## INDUSTRIE TOURISTIQUE : BENOÎT KAMENA BROWN REÇU PAR SIANDOU FOFANA - IL SALUE LA "VISION" DU MINISTRE DU TOURISME ET DES LOISIRS

Avec son ambitieux projet de création d'une ville touristique dénommée Brownville en main, l'opérateur économique dans le secteur du tourisme, Benoît Kamena Brown, a été l'hôte du ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, le lundi 30 octobre 2023. A cette rencontre, qui s'est tenue au cabinet du ministre à l'immeuble Postel 2001 au Plateau, Benoît Kamena Brown a, dans les moindres détails, présenté le projet Brownville à son "fils", avant de solliciter son implication personnelle dans l'aboutissement de ce rêve de grande portée : la création de Brownville à l'île Boulay. "J'ai toujours apprécié ses actions de marketing et de communication permettant de renforcer la visibilité du tourisme ivoirien à l'international", a déclaré l'hôte du ministre Siandou Fofana.

---



## RECHERCHE SCIENTIFIQUE : DIAWARA SALUE LA PERTINENCE DU PROJET

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Pr Adama Diawara, a salué la pertinence du projet de recherche sur l'élaboration de cellules photovoltaïques à base de colorants naturels. Un projet qui vise à positionner la Côte d'Ivoire comme leader dans la production de l'énergie propre au niveau de la sous-région. Il l'a exprimé lors d'une audience accordée à son cabinet, lundi 30 octobre dernier, à la délégation de chercheurs conduite par Pr Yaovi Gagou de l'université de Picardie Jules verne (France), et Pr Yapi Abe, de l'université Félix Houphouët-Boigny (Côte d'Ivoire).

---

## SOIN DE SANTÉ PRIMAIRE EN AFRIQUE DE L'OUEST ET CENTRALE : UN FORUM POUR MIEUX EXPLIQUER LE FINANCEMENT

25 pays sont réunis, depuis le mardi 31 octobre 2023, à Abidjan-Plateau, et ce, jusqu'au vendredi 3 novembre prochain, afin de réfléchir sur la meilleure façon d'atteindre la Couverture maladie universelle (CMU) en développant les soins de santé primaire et leur financement. "Pour atteindre la Couverture sanitaire universelle, dont le but est de permettre à tous de bénéficier des soins de santé de qualité, en particulier pour les couches les plus vulnérables, il faut bâtir un système de soins de santé solide, efficace", a expliqué, à l'ouverture, le ministre de la Santé, de l'hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba. Celui-ci a préconisé plusieurs réformes à appliquer.

---



## SENSIBILISATION AUTOUR DU CANCER DU SEIN : FRANÇOISE REMARCK ENGAGE SES COLLABORATRICES À ÊTRE EN PREMIÈRE LIGNE

"Cette journée doit être pérennisée pour accentuer la sensibilisation. Que chacune de vous, dans son entourage, soit une ambassadrice du dépistage et de la prise en charge du cancer du sein". Ces mots, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, les a dits, mardi 31 octobre dernier, au Musée des civilisations au Plateau, à l'endroit des femmes de son cabinet et des structures sous tutelle de son Ministère. Cela, dans le cadre de la campagne 2023 d'"Octobre rose", le mois de sensibilisation contre le cancer du sein.

---



## CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE AFRICAINE DE LA JEUNESSE, HIER : CE QUE LE GOUVERNEMENT A DEMANDÉ AUX JEUNES

La Côte d'Ivoire, à l'instar des autres pays africains, a commémoré, hier, 1er novembre 2023, la Journée africaine de la jeunesse, au siège du conseil national de la jeunesse de Côte d'Ivoire à Cocody-Angré. Le thème choisi cette année est : "Un million de coups au niveau suivant". "Je vous invite tous à saisir les opportunités qui vous sont offertes par le Gouvernement afin de participer au développement économique et social de la Nation", a lancé, à l'endroit des jeunes, le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Emploi des jeunes, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, porte-parole adjoint du Gouvernement, Mamadou Touré.

---



## CONSOLIDATION DE LA COHÉSION NATIONALE : MYSS BELMONDE DOGO SOLLICITE L'IMPLICATION DES GUIDES RELIGIEUX

"Les premiers qui doivent porter la thématique de la cohésion nationale sont les guides religieux parce qu'ils sont au cœur de la population". C'est fort de cette conviction que la ministre Myss Belmonde Dogo a rendu une visite de courtoisie au clergé catholique et musulman. En effet, en charge désormais du Ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, la commissaire du Gouvernement est allée informer les guides religieux sur ses nouvelles charges, et surtout solliciter leur implication dans les activités de cohésion nationale. La rencontre avec le Cheick Aïma Ousmane Diakité, président du COSIM, a eu lieu, le mardi 31 octobre 2023, au siège de ladite structure, à Bingerville.

---

Sport



## INFRASTRUCTURES LIÉES À LA CAN : BEUGRÉ MAMBÉ VISITE LES TRAVAUX DU 4E PONT, AUJOURD'HUI

Le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a décidé de s'imprégner des travaux d'infrastructures routières liés à la Coupe d'Afrique des Nations, qui aura lieu du 13 janvier au 11 février 2024, en Côte d'Ivoire. Ainsi, après la visite des travaux de dédoublement de la sortie Est d'Abidjan et des voies d'accès au stade Alassane Ouattara d'Ebimpé, et ceux de la construction de la voie de contournement de la ville d'Abidjan (Y4), la semaine dernière, Robert

Beugré Mambé mettra le cap sur le 4e pont d'Abidjan, aujourd'hui, jeudi 2 novembre 2023. D'un coût global de 142 milliards de FCFA, cette infrastructure doit relier la commune de Yopougon à celle du Plateau.



## TRANSPORT URBAIN / A MOINS DE 3 MOIS DE LA CAN : KORHOGO BIENTÔT DESSERVIE PAR 7 LIGNES DE BUS

La Sotra débarque dans le Poro. Connue pour son rôle majeur dans le transport en commun dans la capitale économique de la Côte d'Ivoire, la Société des Transports Abidjanais (Sotra) élargit son réseau pour inclure de nouvelles villes. Après Yamoussoukro et San Pédro, la Sotra se prépare à conquérir la ville de Korhogo avec sept nouvelles lignes de bus. Aussi, cela facilitera la mobilité des habitants, tout en renforçant la connectivité et la fluidité des déplacements des supporters de football lors de la prochaine Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023), dont la localité fait partie des villes hôtes. Pour rappel, la CAN se tiendra en Côte d'Ivoire, du 13 janvier au 11 février 2024.



VU SUR LE NET

Société



## CENTRES D'EXCELLENCE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR AFRICAIN POUR L'IMPACT SUR LE DÉVELOPPEMENT (CEA IMPACT) : LE 10E ATELIER RÉGIONAL OUVERT À ABIDJAN

L'ouverture officielle du 10e Atelier régional du projet de Centres d'Excellence de l'enseignement supérieur africain pour l'impact sur le développement (CEA Impact), prévue du 31 octobre au 3 novembre 2023, à Abidjan-Cocody, a été présidée, le mardi 31 octobre par le directeur de cabinet du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Arsène Kobéa. Placé sous le thème "Soutenir les progrès et célébrer une décennie de changement", cet Atelier regroupe les équipes dirigeantes des 53 centres, les présidents des universités, les principaux représentants des Gouvernements et des Ministères des pays participants, de la Banque mondiale, de l'Agence française de Développement (AFD) et l'équipe régionale de gestion des projets. (Source : CICG)

Sport



## COUPE D'AFRIQUE DES NATIONS 2023 : LA CHANSON OFFICIELLE DÉSORMAIS DISPONIBLE

Alors que les préparatifs de la Coupe d'Afrique des Nations CAF TotalEnergies Côte d'Ivoire 2023 s'intensifient, la CAF et le Comité d'organisation local (COL) ont annoncé la sortie de la chanson officielle du tournoi, a appris Abidjan.net, ce mardi 31 octobre 2023. Intitulée "AKWABA", qui signifie "Bienvenue" dans plusieurs ethnies en Côte d'Ivoire, cette chanson est un projet musical captivant piloté par l'équipe du label mondial Universal Music Africa. Réaffirmant le thème de la fierté du football africain pour le tournoi, il est également une déclaration d'amour pour le football, un hommage à la diversité culturelle du continent et à l'hospitalité chaleureuse de la Côte d'Ivoire lorsque le reste de l'Afrique et le monde se réuniront du 13 janvier au 11 février 2024 pour la 34e édition de l'événement phare du football du continent.



AGENCE DE PRESSE



## LE ROYAUME D'ARABIE SAOUDITE FAIT DON DE 1,8 MILLIARD DE FCFA POUR L'ACHÈVEMENT DE LA MOSQUÉE SALAM D'ABIDJAN-PLATEAU

Le royaume d'Arabie Saoudite a offert un chèque de 2 985 000 dollars, soit 1,8 milliard de FCFA, pour la poursuite des travaux d'achèvement de la grande Mosquée Salam d'Abidjan-Plateau. L'ambassadeur du royaume de l'Arabie Saoudite, Saad bin Bakheat Al Qathami, a remis ce don, mardi 31 octobre 2023, à Abidjan, au ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, Léon Kacou Adom, qui l'a ensuite mis à la disposition de l'imam de la mosquée du Plateau, Cissé Djiguiba. Ce don constitue une deuxième tranche de la contribution du royaume d'Arabie Saoudite à l'Etat de Côte d'Ivoire.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvci.official



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale